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魔幻的一周

多部大剧遭厄运

半个娱乐圈都在帮忙宣传的魔幻大剧，自己也魔幻了一把。

原
定于
6月3日2
2:00播出的《九
州缥缈录》，在当晚21:40分却传
出停播的消息。
随后腾
讯视频、优酷
声明：由于介质原因，《九
州缥缈录》不能如期播出。
而官微在开播一小时之前还在铺天盖地地预告宣传，放出了大批物料，可见，这个
撤档有多突然。
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在《九州缥缈录》被紧急撤档的第二天，一则剧集“新规”在网上疯传，让业内人
士都绷紧了神经。
网
传新
规显示，
近期将严控玄幻剧
、古装剧、翻拍剧，其中玄幻题材是
控制重点
，此次，该网传新规还详细列举了审查对各个题材类型剧集的具体要求标准，按照
最新标准，去年一些顺利开播的电视剧，放在今天，都会被拒之门外，无法过审。

临时撤档对一部电视剧的打击是巨大的，按照惯例，腾讯和优酷开播前一周的宣发
费用都在几百万，这些钱基本都打了水
漂。
除了宣发成本，《九州缥缈录》的成本据称也是高达5亿，拍摄和制作耗时长达两
年零九个月……如果和《巴清传》一样无限期延播，几亿的投资无法回款，对制片
方和播出平台来说都是巨大的损失，严重时甚至会拖垮一个公司。
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而股价暴跌、不能持续贡献现金流的唐德经历了一年多的等待，仍然看不到《巴清
传》复播的希望，近日，唐德在回复深交所的问询函中表示，《巴清传》播映存在
两种可能：一是，等待主演复出，以现有版本播出；二是，启动更换主演方案。管
理层基于审慎性考虑，按照第二种可能对应收账款单项计提坏账准备：将首轮发行
价款调整为3.06亿元，而更换角色需增加拍摄成本3000万元。

目前，唐德影视进退两难，继续等待则复播遥遥无期，现金流面临断裂。更换男女
主演，则成本巨大，预计还需再投入至少3亿元。对于遭受重创的唐德来说，追加
这样的巨额投资显然不太现实。

网上爆出的《镜双城》李易峰偷拍照

风险累积

电视剧投资到处是“坑”
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不同的投资方式，带来不同的风险与回报，成功的剧可能赚100%以上，而赔本的
案例也是数不胜数。价值官记者采访了一位多年从事影视剧投资与制作的资深专家
S女士（化名）解读这背后的投资规则。

以上两种都是以现金作为投资，个别情况下，智力入股和版权置换入股也有，比如
文字作品的版权人，不收授权费，以作品参股，有一定的股份份额。或者公司作为
资源方参股，占一定比例的干股，但是这两种情况并不常见。

对于风险共担的投资方式，S女士说，
如果项目在制作过程中夭折了，或者最后项目卖的不好，那么就可能收不回来成本
，风险指数较高。
以《巴清传》为例，除了最大投资方唐德影视，华视娱乐也参与了该剧的联合投资
，投
资比例为5
%，不过由于迟迟无
法开播，华视娱乐最终选择了“弃船”。
由于华视娱乐投资前和唐德影视签订了回购协议，去年10月，唐德以3750万元的
对价对华视娱乐享有的5%的投资份额进行了回购。
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当然，风险和收益往往是共存的，风险越大收益也可能越高，如果出现爆款，风险
共担的投资方式收益会非常高，根据以往的经验，100%以上的收益都有过。

对于固定回报的投资方式，S女士说看上去很稳定，约定好了罚则、回报，但是一
旦项目出现问题就会收不到回报，延长回款甚至无法回款的风险都存在。目前，临
时撤档的
电视剧越来越多，
风险较低的固定回报投资方式也不保
险了。“
以前，我们有过类似投资合作，但是仍然有周期拖延的情况，回报慢，面对巨大的
现金流压力……所以，现在固投也不意味着安全。”

“由于监管的规范和收紧，这两种投资方式风险都在不断累积，哪个都不保险。”
S女士说，在这种情况下，
电视剧投资最稳妥的方式还是要从项目和背后的团队进行评估，如果题材和团队都
很靠谱，那么风险就会降低。

而爱奇艺正在热播的《破冰行动》正是在这样的大环境下却能突围而出的成功案例
，根据价值官以往采访总结发现，
爱奇艺
投资的电视剧
从剧本阶段就会介入，从平
台角度提供一些合理意见，
例如用户方向、人物架构、逻辑、情节设计等，贴近当下互联网的用户习惯。
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以今年的台网爆款剧《破冰行动》来看，虽然是一部主旋律作品，但是主旋律和商
业是不矛盾的。从市场反应来看，这种以真实案件改编的国情剧一般都很有市场，
而这样的项目往往会获得稳健的回报。

根据以往公开报道可以观察到，爱奇艺深谙合作团队的重要性，首先考虑团队的整
体素质和以往案例，再决定是否合作。对于故事本身，一定要评估这个作品是否有
特质，是否做到了创新，再进行投资跟
进。
从《延禧攻略》到《破冰》我们看到爱奇艺在剧集投资上，已经积累一定的成功经
验。

遏制贪欲

别把鸡蛋放进同一个篮子

政策的收紧，风险的累积，加上有这么多前车之鉴，资本对于电视剧投资会越谨慎
，前几年热钱涌入电视剧市场，基本有个主创和剧本就能拉来投资了，那时候大家
期待很高，现在价格下调，政策调控增多，回报没有以前高了，那些真正潜心制作
好剧的团队，正成为投资者趋之若鹜的新目标。

S女士说，投资者一定要遏制自己的贪欲
，
前几年，80%上下毛利率的S级电视剧，是很多公司优先考虑投资的项目；但是今
年，毛利率30-50%已经是不错的项目了
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。
当市场大环境背景发生变化后，对于利润的预期一定要随之调整，贪念太强，会摔
得很惨。而电视剧和电影投资的回报周期差异很大，回报率也不会出现暴增的现象
，因此，
除了现金回报，还有资源回报，社会影响力回报等诸多回报因素值得考虑，电视剧
投资正从之前的简单粗暴转向多元细腻的方式，且属于长线+匠心的投资领域，并
不适合于没有耐性的投资者。

“尽量多做盘子灵活小一点的项目，大规模投资的项目已经不是政策支持的方向了
。”S女士建议，
近两年在题材上一定要做差异化产品，不要跟风，投资规模要控制缩小规模，S级
的大项目不要盲目上马。

事实上，爱奇艺去年到今年播出的两部爆款《破冰行动》、《延禧攻略》都是以小
博大的案例，据说《破冰》是并不被看好的情况下，被爱奇艺接盘的。《延禧》成
功后，爱奇艺2019年并没有乘胜追击类似的题材，而是在题材上尽量多元化，将资
金分散到现代、主旋律、
悬疑、职业、青春等多个领域，
原本是公司擅
长的题材就主投主控，不擅长的就参投别人靠谱的项目，尽可能实现多元化收益。
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